CHAMBRE DES COMMUNES

Le vendredi 25 mars 1960

La séance est ouverte à onze heures.

BILLS PRIVÉS EN GÉNÉRAL

M. McCleave dépose le septième rapport du comité permanent des bills privés en général.

VACANCE DE SIÈGE

M. Rodolphe Leduc (Gatineau): Monsieur l'Orateur, je donne avis, en conformité de l'article 10 de la loi sur la Chambre des communes, qu'une vacance s'est produite à la Chambre des communes par suite de la nomination au Sénat de l'honorable Henri Courtemanche, député du district électoral de Labelle, dans la province de Québec.

LE GAZ NATUREL

TERRITOIRES DU NORD-OUEST—ANNONCE D'UNE DÉCOUVERTE

L'hon. Alvin Hamilton (ministre du Nord canadien et des Ressources nationales): Monsieur l'Orateur, les honorables députés ont appris avec plaisir dans les journaux du matin la découverte de gaz naturel dans les Territoires du Nord-Ouest. D'après les renseignements que j'ai reçus, la Home Oil Company Limited a découvert des indices considérables de gaz à un puits d'essai qu'elle est en train de forer à l'angle sud-ouest du district de Mackenzie dans les Territoires du Nord-Ouest, à huit milles environ au nord de la frontière de la Colombie-Britannique et à environ huit milles à l'Ouest de la piste Simpson.

Ce puits est le deuxième d'une série de six que doit forer la Home Oil Company cet hiver et l'hiver prochain aux termes d'une entente d'affermage passée avec la Canadian Southern Petroleum Limited qui est le détenteur des permis de prospection de pétrole et de gaz à l'égard de terres d'une superficie d'environ 1 million et quart d'acres susceptibles de renfermer du pétrole et du gaz dans la partie sud-ouest du district du Mackenzie. La Home Oil Company, qui est une société canadienne, s'est engagée à dépenser 6 millions et demi de dollars sur ce terrain au cours des cinq prochaines années. Plusieurs autres compagnies pétrolières s'adonnent aussi activement à la prospection de pétrole et de gaz

dans l'ensemble de cette région que l'on considère depuis un certain temps comme très prometteuse. Il vaut la peine de noter que cette région constitue le prolongement géologique en direction du nord des régions du lac Kotcho et de la rivière Petitot au nordest de la Colombie-Britannique où l'on a découvert au cours des derniers mois de très importantes nappes de gaz.

Il est beaucoup trop tôt pour chercher à déterminer l'importance des découvertes actuelles. Elles ne prouvent pas d'une manière absolue qu'il existe un champ important de gaz mais c'est certes un indice très encourageant qui tend à donner de la vraisemblance à la supposition qu'il existerait dans cette région un potentiel de gaz très important.

Afin de faciliter l'accès à cette région, qui se trouve à environ 150 milles au nord de la route de l'Alaska au niveau de Fort-Nelson, j'ai prévu une affectation dans les crédits de mon ministère pour l'année financière 1960-1961, qui défraiera un relevé du tracé d'une route qui traversera cette région depuis la frontière de la Colombie-Britannique. Le trajet précis de cette route sera tracé de façon à servir au mieux les intérêts des sociétés pétrolières exploitantes en cette région.

Monsieur l'Orateur, je n'y suis pour rien mais cela me paraît être de bon augure que ce nouveau gisement pétrolifère ait été découvert si près du 20° anniversaire de la première élection, à la Chambre des communes, du premier ministre (M. Diefenbaker), qui a tant fait pour attirer l'attention des Canadiens sur les richesses que recèle le Nord du pays.

L'hon. L. B. Pearson (chef de l'opposition): Monsieur l'Orateur, il est assez rare, je pense, que l'on annonce ainsi à la Chambre des communes des nouvelles sur la mise en valeur de nos ressources naturelles et humaines. Nous les accueillons cependant toutes deux avec joie, car le pays en a besoin. L'annonce que le ministre vient tout juste de faire souligne la variété et la richesse des ressources de notre pays. Bien qu'elle sorte de l'ordinaire, cette annonce est bien accueillie. Elle fait ressortir également l'opportunité de prendre sans délai des mesures afin de permettre d'exporter le gaz du Canada.

M. Hazen Argue (Assiniboïa): L'exploitation de nos ressources naturelles est importante pour l'avenir du pays. Nous n'appuyons